

PRECIOS.

	PTAS.	CTS.
Plineria, un mes. . .	1	
Fuera trimestre. . .	3	50
Entillas españolas semestre.	8	
Extranjero, id. . . .	10	

Número suelto 15 cts.

CONDICIONES.

La suscripción podrá hacerse dirigiéndose á la Administración de LA BABEL, calle Real, núm. 71, remitiendo su importe en carta certificada.
Anuncios, reclamos y comunicados á precios económicos.

Número suelto 15 cts.

LA BABEL

PERIÓDICO BISEMANAL.

ALMERIA.—Viernes 8 de Setiembre de 1882.

SOY NAVARRISTA.

Pues señor; me he convencido, porque así conviene á mis intereses.

No diré yo que sea un *navarrista de tomo y lomo* porque eso se queda para los Ayusos y Al-bentosas, pero que me he decidido á formar parte de esa colectividad á quien tantos favores y complacencias debo, esto es mas cierto que lo de la célebre *mesa* de aquel amigo que todos conocemos.

Dirán Vdes. que cuales son los motivos que yo he tenido para mudar la *casaca*, así tan repentinamente, y yo que en eso de hacer programas no soy corto, voy á formular el mio por si es del agrado de Vdes, porque si no lo es; estoy dispuesto á realizarlo tambien.

Ya habrán tenido Vdes. de observar que desde que comenzo á publicarse LA BABEL, pu-hasta proa á los *navarristas*, lo cual me ha valido algunos disgustillos, no loniego, pero bien puedo darme por satisfecho porque aquellos *polvos* ó aquellas *desazones*, me han proporcionado otros *lodos* ú otras *pesetejas*.

Esto, aun cuando no lo parece es muy natural.

Explicacion al canto.

Los *navarristas* como todos sabemos formaron, dicho sea en buena hora, su ayuntamiento y su comision permanente como Dios y Roselló les dieron á entender, y ya tendrán ustedes olvidado de puro sabido, que ambas corporaciones no han podido poner de su parte mas de lo que han hecho, para demostrar *ubi et orbi* que no se paran en pelillos y que son capaces de todo, menos de hacer nada bueno.

Visto un programa tan patriótico y desinteresado como el que ellos adoptaron y que ha sido la norma de su conducta, yo lo examíne por todos los lados posible y desde luego convine en que no hay otro que mas me conven-ga.

«Estár á la que caiga y no dejar que se escurra una rata ni una sola peseta.»

Este es el programa de los *na-*

varristas y el que yo hago mio desde hoy con todas sus clausulas y condiciones, que como ustedes ven, no pueden ser mas provechosas para un hombre de mis circunstancias.

El que me diga á mi que esto no es ser un *cuco* le diré yo que es un *memo*.

De manera que ya saben ustedes mi programa.

Ahora voy á decir algunas palabras mas sobre los motivos que me han impulsado á ser *navarrista* despues de un estudio concienzudo y detenido.

Ya he dicho que si á los *navarristas* se lo hubieran pagado, no lo hubieran hecho tan rematadamente mal, y esto como ustedes comprenderán ha venido á hacerme el *caldo* que si ellos no

peores, LA BABEL
razon de ser, ni
por lo tanto
la *mas* de *ellos*
Los *navarristas*.

no se hubiera publi. los trabajos del periodiquito no hubieran gustado á mis suscritores, estos no hubieran aprontado la *peseteja* mensual; y que iba á ser de mi en este desgraciado caso.

De manera que ya ven Vdes. si tengo motivos para estar agradecido á los *navarristas*.

Asi es que mientras ellos sean *torpes* yo formaré en sus filas, pero si por desgracia alguna vez ellos fuesen buenos, lo cual no es facil, é hiciesen algo bueno, que Dios no lo permita, entonces yo dejaré de ser *navarrista* y chillaré, gritaré y me desgañtaré hasta traerlos al *buen camino* que hoy siguen y que tan buenos resultados me está dando.

RAMILLETE.

¿Tienen Vdes. la amabilidad de ayudarme á confeccionar un ramo de flores, que me propongo regalarles luego, en pago de su amabilidad?

¿Que sí?... Pues háganme el favor de preparar un hilo *bramante*, en tanto que yo, *tijera* en mano, corto los mas bellos *ejemplares* del *verjel fusionista*:

¡Tris! Ahí va la primera flor:

«Las fiestas de Bilbao, y especialmente las ocho corridas de toros que en este mes se han dado en ambas plazas de la villa, son objeto de amargas reflexiones de parte de *El Noticiero Bilbaino* bajo el punto de vista de la perturbacion del trabajo y de la ruina del pobre, en medio del beneficio que obtengan determinados ramos de industria.»

¡Bonita! ¿Es verdad?...

Una *altra*:

«De la situacion de la clase obrera en las provincias andaluzas, de la llegada á Madrid de trabajadores de otros pueblos, y del estado en que se encuentran al no encontrar lo ofrecido, y lo que es peor, al hallarse sin recursos para regresar á sus casas, y de los embargos que en Palma y varias poblaciones de Cataluña se están haciendo á efecto»

Marqués político...
sardón...
tado en que encuentra nuestro pais.»

Esta parece enteramente *contrahecha*!

La tercera:

«Hay en proyecto en La Granja siete cacerias mas á Riofrio y tres al pinar de Balsain.»

Otra:

«Escriben de Alcolea de Cinca participándonos que en la noche del 23 del corriente cayó abundante piedra en aquel término, produciendo sensibles daños en los viñedos, olivos y hortalizas.»

De aquella villa han comenzado ya á salir algunos jornaleros con direccion á Cataluña, disponiéndose muchos mas á utilizar las franquicias del Real decreto de 8 del actual, dada la miseria que aflige á tan empobrecida comarca y la triste perspectiva que ofrece para el infeliz *bracero* el próximo invierno con sus escaseces y penurias.»

¡Qué fragancia!

Ahora una rosa de Jericó:

«El Sr. Marqués de Comillas ha ofrecido al padre Tomás Gomez, de la Compañía de Jesus, dos millones de reales, uno para construir un Seminario eclesiástico

nacional en Comillas, que será dirigido por los padres de la Compañía, y otro como parte del capital del mismo.»

¡Si no hay nada como los *jardines* de esta tierra!

Todavía otra flor:

«Siguen los jornaleros encontrándose con que no pueden volver á sus pueblos desde los puntos adonde han sido trasportados gratis creyendo encontrar trabajo, porque no se les abona el viaje de vuelta, ni ellos cuentan con recursos.»

¡Cuidado con espinarse!

Otra mas, y de lis:

«Hasta las tres de la madrugada duró ayer en Comillas el baile celebrado en honor de la reina Isabel y de las infantas, que asistieron á toda la fiesta, concurriendo tambien lo mas distinguido de la colonia veraniega.»

Siempre vivas hembras:

«Señores de la Frontera treinta y un *braceros*, y de Osuna para Sanlúcar veinte.»

Y allá vá la ultima:

«El rey estuvo ayer tarde cazando en los campos de Palazuelo.»

¡Hum, qué rica, trasciende á gloria!

Ea, venga el bramante.

En tanto que yo tengo las flores *sueeltas* con entrambas manos, sin vanse Vdes. dar vueltas al hilo y hacer una lazada.

¡Aaajaja! Ramo concluido.

¡Espléndido, magnífico *bouquet*!

¡Ahora, lleven Vdes. esa florida maravilla á la casa de cualquier contribuyente embargado por el fisco y no esperen Vdes. las gracias por el obsequio.

Porque pudiera bien ese bromazo valerle al obsequioso un estacazo.

TIJERETAS.

ATRAS FARRASANTAS.

La calumnia que es el arma de que se valen los miserables que no tienen valor para defender publicamente sus aspiraciones, viene esgrimiéndose hace algunos dias contra este humilde periódico.

Nuestros lectores saben perfectamente que nosotros hemos venido censurando, con entereza y con valor las faltas, los abusos

y corruptelas cometidas por aquellos que administrando los intereses del pueblo no cumplen con los deberes de tan delicada mision.

Saben tambien nuestros lectores que al censurar ciertos actos realizados recientemente por un noble, que como sus secuaces es un verdadera mariposa que ha merodeado hipócritamente al rededor de todas las colectividades políticas, lo hemos hecho abordando la cuestion frente á frente.

Pues bien; algunos que como hemos dicho no tienen valor para defender á sus idolos, por que no quieren definir su actitud con el fin de conseguir por este medio estar con todos, se entretienen en hacer propaganda en contra de LA BABEL, valiéndose del pretexto de que este periódico ha atacado las instituciones religiosas.

Esos miserables saben que Almeria es un pueblo cuyos sentimientos religiosos están en él profundamente arraigados y creen que pregonando por todas partes que LA BABEL es un periódico impio conseguirán su objeto de desprestigiar nuestro periódico y hasta de hacerlo desaparecer, evitando de esta manera las censuras justisimas que constantemente venimos dirigiendo á ciertos actos dignos de la mayor execracion y que nada tienen que ver con los asuntos religiosos.

LA BABEL sépase de ahora para siempre, respeta todas las instituciones sean cualesquiera las ideas que las informen, LA BABEL cuando ha publicado algun trabajo relacionado con los asuntos religiosos lo ha hecho para poner de relieve las faltas y hasta los crímenes cometidos por esos desventurados Ministros del Señor que vienen á convertir en un negocio mercantil las mas sagradas instituciones; de esos que serian capaces de crucificar nuevamente á Cristo si viniera otra vez al mundo predicando aquellas Santas Doctrinas de paz, mansedumbre y fraternidad que fueron la Redencion del mundo; pero atacar la Religion, eso, ni lo han hecho ni lo harán jamás los redactores de LA BABEL.

Sépanlo los farsantes que tratan de buscar pretextos para desprestigiar y calumniarnos, y si hoy no publicamos sus nombres es porque no merecen mas que la compasion y el desprecio; pero si insistiesen en sus propósitos lo haríamos desde luego, para que el público juzgue las intenciones de aquellos, por mas que estamos convencidos de que nuestros lectores rechazarán todas esas supercherias que tienden solo á la realizacion de estrechas y raquíticas miras.

Airás, farsantes.

ATENTADO

contra el Ministro de Hacienda.

Ayer mañana se repitió contra el Ministro de Hacienda un atentado igual al de que fué objeto el Sr. Sagasta hace dos meses.

Entre los paquetes recibidos habia uno que ni por su volumen pudo llamar la atencion; era de forma oblonga, sujeto con cuerdas, de papel fuerte y con la siguiente rotulacion:

«Muestras sin valor.—Excmo. señor D. Juan Francisco Camacho.—Ministro de Hacienda.—Madrid.»

Los sellos de estafeta acusaban la procedencia de Barcelona, y fecha del dia 2 del corriente.

El Sr. Camacho abrió todo el correo, incluso el paquete referido y excusamos decir cual no seria su sorpresa al encontrar en el interior dos botellas de cristal como de pulgada y media de longitud, colocadas horizontalmente, convergiendo sus tapones á los que se adaptaban dos hilos metálicos que las ponian en contacto.

Estas botellas contienen un líquido aun desconocido y que se sospecha sea inflamable.

Puesto el hecho en conocimiento del Sr. Conde de Xiquena, este pasó una comunicacion al señor rector de la Universidad Central para que designe un profesor químico que efectue el análisis del contenido del aparato, lo cual se hará hoy.

Sin alteracion ni comentarios de ninguna clase publicamos las anteriores noticias.

No obstante esto, ya procuraremos indagar lo que haya de cierto en el atentado, el cual creemos ha de dar juego en estos dias soporíferos y asfiantes.

CANTARE

«Obian que el alcalde quito al... la viña del cementerio.

Yo me metí en una sima por ver lo que habia dentro, y hallé la piedad de un carca y la castidad del clero.

La estrellita de la tarde no luce al ponerse el sol, por miedo de que Camacho le saque contribucion.

No sé cuál de estas dos cosas producirán más espanto: un cura como el de Flix, ó un recaudador del Banco.

Dos cosas hizo el riojano que el malagueño no haria las cuerdas á las Marianas y la carga de justicia.

Al menudeo

Corren por los periódicos neos dos noticias que deben leerse con precaucion para no desternillarse de risa.

Esta es una:

«Un maestro de escuela blasfemó de Dios delante de sus discipulos, golpeando un crucifijo. A los pocos dias, su mujer (la del maestro) parió una criatura que tenia en el cuerpo las señales hechas por el maestro en el crucifijo, y otra negra, ciega y sordo-muda. La primera murió al poco tiempo; pero la negra vive. La poblacion ha visto la mano de Dios en este fenómeno.»

Y esta es la otra.

«El 27 de Julio, en Fremblay, un hombre llamado Porcher levantó los brazos al cielo blasfemando. Los brazos del blasfemo se paralizaron, y el desgraciado cayó al suelo sin conocimiento.

to, recobrando luego este, aunque no la palabra.»

¡Trapacerillos! ¡Embusterines! ¡Embucadores!

Pero graciosos, eso sí, muy graciosos. Convertir á Dios en agente de policia, que anda á caza de blasfemos, es de una fuerza bafa de primer orden.

Leo sin escandalizarme en *La Montaña*, de Manresa:

«Segun una carta de Gracia que un apreciable colega de Barcelona publica, se asegura haber en aquella villa un convento de monjas, las cuales madres venden por dos pesetas una eficaz medicina. ¿Para sacar almas del Purgatorio? ¿Para desdemoniar á las gentes? ¿Para irse al Cielo en tren *esprés*? No señor; para hacer abortar, ni más ni ménos.»

Y no me escandalizo, porque entre hacer alpargatas y escapularios para los carcas, como sucedia en la pasada guerra, y confeccionar medicamentos prohibidos, poca diferencia hay. Lo que si me extraña un poco, es que los pongan á la venta, y tan baratos, cuanto pudieran quedarse con ellos en el convento, y aplicarlos á los usos que tuvieran por conveniente. Pero se conoce que tratan de cumplir al pie de la letra aquella santa máxima: «haz con otro lo que quisieras que hiciesen contigo.»

Tienoy ya tres meses, y sigue tan gordo, tan sano y tan hermosa, el niño á quien el cura de Peñacastilla se niega á bautizar, porque el padrino (católico, apostólico, romano) no ha cumplido con el precepto Pascual.

Castigo del cielo.

En Palencia hay hambre. Y tambien un señor que tiene que entregar á los pobres 15 millones de reales, legados por el vizconde de Villandrado.

A continuar como he aquí, sin decidirse á soltar el... los que sin duda ha presidente de la... cial de Palencia p... de las... más que mate la inanición.

Allá va la nube. Nada más que veint... milles, tres curas, doce colegiales y unos cuantos legos y novicios, se han embarcado en Carril á bordo del vapor *Cartuja*.

Van á Chipiona, donde piensan fundar un nuevo colegio. Niños, á defenderse.

Ha sido detenida en la estacion del Norte una enorme caja que contenia ornamentos sagrados, consignada á un anticuario.

No deja de ser previsor el amigo que manda dichos objetos á casa de un anticuario, por si está próximo el dia en que solo se vean en esa clase de establecimientos.

Cartera de Almeria.

Los concejales del ayuntamiento de Reus han acordado presentar la dimision de sus cargos.

El motivo de tal acuerdo ha sido el de no poder el Ayuntamiento satisfacer la cantidad de 14.000 duros que, por débitos de consumos, reclama la Administracion Económica se le hagan efectivos antes del primero del próximo Setiembre.

Los concejales del ayuntamiento de Reus tienen lo que es necesario para ejercer un cargo de tanta importancia y antes que verse en un conflicto, se van á sus casas presentando la dimision en masa.

Los concejales *navarristas* de Almeria ni hechos *polvo* hubieran tenido tal atrevimiento.

En la próxima feria de Córdoba dis-

tribuirá el ayuntamiento de aquella capital 6.000 bonos de pan, entre las familias de obreros que carecen de trabajo.

¿Lo está V. viendo, Sr. Lirola? El pueblo antes que nada.

En Valladolid llegó el miércoles por la noche á su casa un sujeto con ánimo decidido de armar pendencia.

Lo primero que hizo fué insultar á su *cara mitad*.

Lo segundo, propinarle una paliza y lo tercero, tirarse por el balcon.

Lo mismo que los *valencianos* municipales.

Llegaron aquí con el propósito de liberado de revolver el cotarro, única manera de salir ganando.

Lo primero que hicieron fué insultar con su descaro inaudito el sentimiento pátrio almeriense.

Lo segundo, propinar a esta pobre tierra toda clase de atropellos y trasgresiones.

Y lo tercero, arrojar sobre el presupuesto.

La enfermedad que con caracter de epidemia se ha presentado en varios pueblos de la provincia de Leon, son cólicos vejetales, epidémicos, producidos por el abuso de los alimentos vejetales no sazonados.

Lo que hace algun tiempo venimos sufriendo en Almeria y que amenaza no desaparecer nunca, es el *valenciano*, *navarrismo*, *huelinista*, producido por el hambre crónica del *ministro de Sorbas* que tiende á devorarnos.

La situacion de Almeria es magnífica.

En el último vapor que zarpó de este puerto para el de Orin, iban de 800 á 1.000 braceros quedándose algunos en tierra porque ya no cabian en el buque.

El hambre por todas partes.

El pan por los cielos, elevándose su precio hasta el punto de que se necesita un capital bastante fuerte para comprarlo, pues el que antes se vendia á 13 y á 14 cuartos la hogaza de 2 libras hoy se expende á 18 y á 20.

El Ayuntamiento ocupándose con preferencia en gastar dinero en diversiones públicas.

La Comision provincial preparándose para no soltar los sillones.

Y como sombra de este cuadro aterrador el Sr. Navarro y Rodrigo acentuando cada dia mas sus deseos de someter á esta desdichada provincia á la terrible prueba de un caciquismo absorbente que tiende á convertirnos en autómatas movidos al capricho de los abigarrados elementos del *ministro de Sorbas*.

Dicen que en los algarrobos plantados en los pueblos de Tivenys y Chertá se ha desarrollado una enfermedad conocida por la *blanca*.

En Almeria estamos libres de esa enfermedad. Lo único que han hecho los *navarristas* es dejarnos sin *blanca*.

En Toledo está vacante una canonjia.

Proponemos al Sr. Navarro y Rodrigo recomiende á D. Diego Martin Toro para la prebenda.

Si supiera el Sr. Navarro cuanto se lo agradecerian los almerienses!...

Se ha suprimido la franquicia de correos para los empleados de Gobernacion.

Lo que es necesario suprimir es la franquiza de los *navarristas*.

En el Hospital de esta ciudad ha fallecido un enfermo de *rabia*.

La hidrofobia es una enfermedad que hace tiempo se desarrolló entre los *navarristas* de esta provincia, y lo peor es que ya han mordido el presupuesto y la *rabia* puede aniquilar á Almería.

Dice *La Crónica*:

«Nota.—Ya estamos á cinco de Setiembre y todavía no hemos recibido del Excelentísimo Ayuntamiento la nota comprensiva de las cantidades recaudadas por los derechos de consumos en los días que van transcurridos desde que la corporación se hizo cargo de la cobranza.

No podemos atribuir más que á un olvido lo que ocurre, pues sabiendo los propósitos del Sr. Alcalde de que en todos los asuntos de su administración brille la transparencia y la publicidad, claro está que no ha de dejar de practicar lo que ha realizado la Hacienda y los ayuntamientos anteriores.»

Los propósitos del alcalde serán muy buenos, no lo dudamos, pero lo que hace falta es que los realice; porque hasta ahora hemos visto que ha sido bastante parco en eso de dar publicidad á ciertas cuentas.

A no ser que el Sr. Lirola guarde sus buenos propósitos para las ocasiones.

Laméntase *El Horizonte* de Huércal-Overa de que continuen los peores camineros de la carretera provincial de aquella población á la de Velez-Rubio sirviendo de criados particulares en casa de ciertos caballeros.

Si fueran estos solos los abusos que cometen esos *caballeros* á que alude *El Horizonte* bien pudiera la provincia de Almería creerse feliz; pero hay que registrar tantos y tan gordos que ya hemos llegado á una época en que los procedimientos *irregulares*, *filtraciones* y los agios escandalosos sean el pan nuestro de cada día y tomen plaza en algunas dependencias hasta el punto de creernos que los abusos son ya moneda tan corriente que han venido á formar uno de los elementos de vida imprescindible de los explotadores del presupuesto.

Afortunadamente pronto se verificarán las elecciones provinciales y los pueblos de esta provincia ya se habrán convencido cual es su obligación, pues no creemos que haya un solo almeriense que conserve un resto de vergüenza que se someta á las imposiciones y á los deseos de ciertos hombres á quienes todos hemos visto subir á la superficie desde el fondo de las miserias.

En un romance que escribe *La Crónica* y que dedica á alcalde encontramos lo siguiente:

«Pues D. Juan V.S. es la propia Representación del pueblo.»

Ese pueblo será el pueblo *navarrista*. No puede ser otro.

«Diez y nueve días hace que esta lloviendo sin cesar en Navarra.

Otros tantos meses hace que en Almería están cayendo á cantaros distintas cosas.

Entre ellos los desatinos *navarristas*.

A la industria de palillos de dientes se le ha impuesto contribución.

Magnífico negocio para el que se dedicara á la venta de ese género en Almería.

Los *navarristas* harían buen consumo.

Dice *El Liberal*:

«En Carmona han promovido algun

tumulto los braceros que carecen de trabajo, habiéndose hecho precisa la concentración en aquella ciudad de la guardia civil para conservar el orden. Y el hambre.»

Justamente. Porque allí, como en otras muchas partes no es la *concentración* de guardia civil lo que precisa, sino la *acumulación* de comestibles ó de trabajo que los produzcan.

Los estómagos no discurren, digieren. Y en este axiomático concepto, los cerebros de los hambrientos podrán aquietarse por el pronto ante el peligro más inminente de una onza de plomo: pero llegado el caso—como se ve llegar—de buscar a todo trance pan ó plomo... ¿quien sabe lo que saldrá de la búsqueda?

Porque, miren ustedes que debe de ser desesperante verse morir por inanición, y aun más aterrador ver que se merma la familia por esa misma causa.

Señores gobernantes, pan y trabajo á los hambrientos, y la guardia civil... contra los *navarristas* y los *Juanillos*.

Ha fallecido la señorita. D.^a Maria de Rivera y Rigal, hija de nuestro querido amigo y paisano el director de *El Pabellón Nacional*.

Nos asociamos de todas veras al justo dolor que aflige al señor Rivera y á su familia por tan sensible pérdida.

Leo:

A las dimisiones de Ayuntamientos de que ayer dimos cuenta hay que añadir la del de Denia, motivada por la angustiosa y misera existencia porque atraviesa

Me las manos de gusto y d de que se las frota s los almerienses, el e los publicar una anterior. *navarristas* tiene poca..... decisión.

berni. esta provincia se halla animado de los mejores deseos con el fin de que sea una verdad la confección del censo electoral, que ha de servir de base en las próximas elecciones provinciales.

Descamos que semejante profecía se convertía en realidad; porque si hemos de presenciar la farsa indigna que tuvo lugar con motivo de las elecciones municipales celebradas ha poco tiempo, mas vale que se hable claro y así los honrados ciudadanos no tendrán que abandonar sus trabajos, para acudir á los comicios y servir de instrumentos á los manejos del caciquismo.

No dudamos que el Sr. Gonzalez Rivera mirando por el prestigio de la ley obrará con la rectitud que tiene por norma castigando con mano fuerte á los que traten de menoscabar los sagrados derechos del pueblo.

Cada día descubren estos *navarristas* nuevos horizontes á su talento y á su *imponderable iniciativa*.

Ahora se nos vienen creando un nuevo cargo que se pagará con los fondos municipales. Tal es el de inspector de consumos destino creado para satisfacer las exigencias de algun amigo *valenciano* á quien le gusta mucho la industria del *pimiento molido*.

Con motivo de la creación de ese nuevo cargo y del agraciado, cuéntanse varias cosas; entre ellas la dimisión del que era visitador de dicha renta D. Juan Vazquez cuyo amor pátrio y honradez reconocida no han podido hacer liga con ciertas condiciones características de los *chés*, que se nos han

puesto por montera, y no concluiremos hasta que los veamos caminito de su tierra de donde salieron para caer como plaga en esta pobre Almería.

Y lo que es los tales *chés* luchan que es un gusto y se defienden como gato boca arriba.

Se nos puede decir cuando se irán Vdes. á la.... tierra.

Dice *El Ampurdanés* de Figueras:

«Hace algunos días tomó posesión de su cargo el nuevo Sr. subgobernador de este partido, D. José Feliu, antes Nicolau, á quien saludamos cortesmente, deseándole al mismo tiempo mejor acierto que á sus antecesores en la gestión de los negocios públicos.»

Este Sr. Feliu, antes Nicolau, es el que fué secretario de este gobierno civil y ahora como ven nuestros lectores, es Sub-Gobernador de Figueras.

Pues al que Dios se la dá, S. Pedro se la cendiga.

Decíamos en nuestro número anterior con motivo de la cuestión de los espartos de Nijar que al Marqués de Campo Hermoso le ha salido el tiro por la culata.

La Crónica de ayer viene á corroborar nuestros augurios.

Oigamos lo que dice el colega:

«Parece que un conocido letrado de esta capital, contra cuya honra se han dirigido recientemente gravísimos ataques, ha demandado de calumnia ante los tribunales de justicia á un título del Reino avecindado en Almería y que se propone seguir igual procedimiento y entablar la misma querrela contra el Director ó redactores de un periódico político de esta ciudad»

Traducción.

El letrado á quien dice *La Crónica* que se han dirigido ataques gravísimos á la honra debe ser á juzgar por ciertos hechos: lfo Perez Ibañ

Marqués... dico político... quien el... Ibañez seguirá el mismo procedimiento que con el citado Marqués. *La Provincia* que dicho sea de paso parece que ha desaparecido de la arena periodística.

ADVERTENCIA

Hemos entrado en el tercer mes del trimestre que comenzó el día 1.º de Julio último y ya es mas que conveniente que nuestros suscritores de fuera vayan remitiendo el importe de sus suscripciones á razon de 5 peseta 50 céntimos cada trimestre.

La pequeñez de las cantidades nos evita poder girar contra los Sres. suscritores, debiendo por lo tanto hacer el abono en sellos de correos.

El que no cumpla como bueno irá á dar con su cuerpo á la perrera, seccion que destinamos para los MOSCONES que están recibiendo el periódico todoun trimestre y luego se niegan al pago de la suscripción.

Con que mucho ojo y no hay que andar con bromas.

Adealas.

Los señores suscritores de esta capital que abonen un trimestre anticipado, tendrán derecho á la inserción gratis en las columnas de LA BABEL de anuncios, comunicados reclamos y remitidos.

De igual beneficio gozarán los señores suscritores de fuera que abonen un semestre tambien anticipado.

LABORATORIO QUIMICO

DON JOSE AGEA,

INGENIERO INDUSTRIAL

Calle de Mendez-Núñez, núm. 13.

ALMERIA.

Ensayos y Análisis de toda clase de minerales y materias industriales.—Clases especiales de Química general.—Química Industrial.—Metalurgia y Práctica de Ensayos.

JUAN TERRIZA MORALES

Maria, 1, Almería.

Almacén de coloniales, cereales

y salazones.

Especialidad en vinos, aguardientes y licores.

DEPÓSITO Y EXPORTACION DE SAL.

Procedencia directa.

PRECIO CORRIENTE MENSUAL.

ESTRADE-BERDOT FRERES

ópticos

Tiendas, 2, ALMERIA.



Alta especialidad en cristales de pedernal del Brasil, de 60, 80 á 100 rs par.—Id. periscópicos. sean á la esfera del ojo. Esta cristal tiene la propiedad de aclarar mas la extension del campo visual y de causar menos aberraciones; se advierte que el que se acostumbra á dichos cristales

se le conserva la vista en un 15 por 100, á todos los demás, segun las prácticas que se han hecho de ellos, se pueden gastar todo un día sin que se sienta lo mas mínimo en la vista; advirtiéndose que son ligeramente coloreados de Colbat, su precio es de 54 á 60 reales con su estuche correspondiente. Además el público encontrará en este establecimiento un elegante surtido de óptica, matemáticas, meteorología, nivelación, física y agrimensura.—Se hacen las composuras de óptica á la mas alta perfección.

ESTRADE-BERDOT FRERES.

ABAD Y ABAD HERMANOS

Calle de las tiendas.

Completos y excelentes surtidos en lámparas de mesa, techo y pared, quincalla y ferratería de todas clases, paquetería española y extranjera, perfumería de lo mas superior, camas de hierro de lo mas moderno y sóido, tanto para una persona como de matrimonio, bauls ferrados de piel de toro y gutta-percha, maletas y toda clase de artículos de viaje.

Precios económicos.

GARBANZOS.

En el establecimiento de los señores D. Nicolas Garbia é hijo se acaban de recibir los esquisitos de Fuente-Sauco.

ALMERIA.

Imp. de LA BABEL.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA BABEL.

PERIÓDICO BISEMANAL.

Todo bicho viviente que quiera saber cosas y casos de ÓRDAGO, deberá suscribirse á LABABEL, aunque para ello tenga que hacer algun sacrificio.

CENTROS DE SUSCRICION Á ESTE PERIÓDICO.

Administracion de la Babel, Real 71,
 Libreria de la *Publicidad*, calle Real.

PRECIOS.—En Almeria, un mes UNA peseta.

En el resto de España, un trimestre 3 pesetas 50 céntimos.

En Paris de Francia y demás países extranjeros, un trimestre 10 pesetas.

No se admiten *sablazos*. ¿Se vá usted enterando?

Pues ahora; vengan esos cinco (y esas tres), hablo de sus dedos y mis pesetas. Suscribase usted, ¡qué demonio! Por probar nada se pierde: bñe usted, aunque no sea mas que un trimestre, y pongo mi cabeza (ó la cualquier *navarrista*) á que se eterniza usted en mi lista de suscritores; y al hacer testamento, al exhalar ¡ay! el postrimer suspiro.....

Encarga á ses abaseas—que p guen la sus-ricion,—sin dejarla hasta su quinta—ú sexta generacion,

AVISO A LOS COMERCIANTES Y ESPECULADORES DE TODO GÉNERO

Los comerciantes y especuladores obtendrán las mejores condiciones y las mayores facilidades, dirigiéndose á la casade los señores **COSTA MOERMANS Y C.** Red Lion St. Horn. Londres, W. C., Inglaterra.

Las principales operaci^on los negocios de banca, de comision, de importacion y exportacion y de crédito, trájendo por objeto facilitar la importacion en inglaterra de las primeras materias de los productos coloniales, asi como la esportacion á las colonias de los productos ingleses, alemanes, belgas franceses. Esta importante casa se dedica tambien á todo género de operaciones financieras y ella es la única por sus relaciones constantes con los principales capitalistas y con las primeras easas de banca de Londres, Paris, Viena, etc., para facilitar la colocacion de capitales, acciones ú obligaciones ó para realizar cualquier otra operacion financiera y de banca.

Todo arreglo que se efectue, sea como agente ó corresponsal, ha de ir acompañado de referencias.

AL BUEN GUSTO.
 FABRICA DE CHOCOLATES
 DE
JUAN FAIXA SAEZ.
 18 Y 20. MARIN, 18 Y 20.

El crédito de estos chocolates es debido á la buena calidad de sus componentes y aseo que se nota en él, por lo bien molido el cacao y no dejar solaje en la jicara. Hay que advertir á los consumidores que estos chocolates solamente se expenden en la casa de su fabricacion, y no por vendedores ambulantes. Para evitar falsificaciones, sobre la cubierta de estos chocolates vá impresa la marca especial de su propietario.

Los precios de estos chocolates son 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 12 y 16 rs.

LAS ARTES.

Calle de Granada, número 9,
 Extenso surtido de cosas de hierro inglesas y bateride cocina. Telas metálicas, cerrajería, herramientas y ferreteria

TALLER DE AJUSTE
 y
 construcción.

SIERRA Y
 FUNDICION DE HIERRO.
 ROMERO.

Reparacion de máquinas y calderas de vapor.

Arsenal 48.
 ALMERIA.

balcones, cancelas, etc.
 Prensaas, molinos, bombas

A PROBARLO.

Se acaba de recibir queso fresco de bola y de plato envuelto en vegiga de Vaca para su mejor conservacion; este queso es de lo mejor que ha venido á esta plaza.

Hay salsichion de Vich fresco y chocolates de todas clases y á todos precio.

J. Orta y compañía,

TIENDAS FRENTE A LOS CUADROS.

LA UNION UNION ESPAÑO

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.
 GARANTIAS.

capital social, 36.000,000 de reales vellon efectivos.

PRIMAS Y RESERVAS:

Rvn. 74.578,134'44

16 años de existencia.

Esta compañía nacional cuyo capital de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demas compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la suma de

Rvn. 58.755.294'2.

talles respecto á las operaciones de seguros contra la vida, incendios y riesgos marítimos, podrán dirigirse al Subdirector de la Compañía, D. José M. de Olózaga, calle de la Glorieta núm. 2, Almeria.

Abanicos, quitasoles

Y BASTONES

precios sumamente baratos
 Se ha recibido un extenso elegante surtido de los tres artículos citados, del clases tan variadas y nuevas que los mas exigentes en la moda podrán ser complacidos.

Establecimiento de D. Gerónimo Ramirez, sucesor de D. Jaime Casasayas, calle de las tiendas num 35.

J. QUIÑONES, REAL, 19.

Las personas de buen gusto cuyo principal cuidado es vestir y llevar una preta perfecta y en todo ajustada á la exactitud mas rigurosa, por complicada que sea y por dificultoso el cuerpo, deben acudir á este magnífico bazar y quedarán altamente satisfechas tanto de la calidad de los géneros como de la prontitud y gusto en la confeccion y baratura en los precios.